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Abstract (en)
With this invention it is possible to reconstruct aging hydraulically driven elevator systems at little cost in such a way that the risk of environmental
pollution and/or groundwater contamination can be eliminated. Instead of a conventional hydraulic oil, a biodegradable vegetable oil (bio-oil) is used
and at the same time the natural degradation process of the bio-oil is prevented or at least delayed by contact of the bio-oil with the oxygen in the
air being largely prevented by a closed hydraulic system. Instead of an open reservoir, a reservoir (10) sealed gas-tight is used, the free space of the
reservoir (10) being filled with a neutral gas which, during the hoisting movements of the elevator, is forced into or drawn off from a gas accumulator
(18), advantageously designed as a gas bag. In addition, this gas bag prevents air pollution during operation of the elevator by the otherwise normal
discharge of foul-smelling air. <IMAGE>

Abstract (de)
Mit dieser Erfindung ist es möglich, ältere hydraulisch angetriebene Aufzugsanlagen mit geringem Aufwand derart zu sanieren, dass die Gefahr
einer Umweltverschmutzung und/oder Grundwasserverseuchung ausgeschlossen werden kann. Anstelle eines konventionellen Hydrauliköles wird
ein biologisch abbaubares Pflanzenöl, (Bio-öl), eingesetzt und gleichzeitig der natürliche Abbauprozess des Bio-öles dadurch verhindert oder
mindestens verzögert, dass der Kontakt des Bio-öles mit dem Sauerstoff der Luft durch ein geschlossenes Hydrauliksystem weitgehend verhindert
wird. Anstelle eines offenen Reservoirs wird ein gasdicht abgeschlossenes Reservoir (10) eingesetzt, wobei der freie Raum des Reservoirs (10) mit
einem neutralen Gas gefüllt wird, welches bei den Förderbewegungen des Aufzuges in einen Gasspeicher (18), vorteilhaft als Gassack ausgebildet,
gepresst oder aus diesem abgezogen wird. Dieser Gassack verhindert zudem eine Luftverschmutzung beim Betrieb des Aufzuges durch den sonst
üblichen Ausstoss von übelriechender Luft. <IMAGE>
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